

Disparo en el superávit comercial de México con EU (El Financiero 12/08/10)

Disparo en el superávit comercial de México con EU (El Financiero 12/08/10)(Arturo Robles) Jueves, 12 de agosto de 2010 . México logró en junio un superávit de seis mil 208 millones de pesos en su intercambio comercial con Estados Unidos, monto 79.2 por ciento superior al de igual mes de 2009 y que significó su mayor incremento anual desde los primeros meses de 2002. El Departamento de Comercio de EU informó que tal situación también se presentó en su déficit global, que creció 18.8 por ciento a 49 mil 900 millones de dólares, su mayor desequilibrio mercantil en 20 meses. Mencionó que el déficit se amplió por un incremento en las importaciones provenientes de sus principales socios comerciales. Incluso, el aumento de la demanda excluyó las previsiones del mercado, que anticipaban una moderación por la baja que han registrado los precios de petróleo. Así, las exportaciones mexicanas ascendieron a 19 mil 955 millones de dólares, 42.4 por ciento más que a junio de 2009, alza que se suma a una evolución anual positiva desde noviembre de 2009. Esta tasa de crecimiento en el mes de referencia se ubicó como el tercer nivel más elevado desde enero de 1988. Además, en el segundo trimestre de 2010 se reportaron los dos incrementos más elevados en más de dos décadas, lo cual implica que la trayectoria de las exportaciones mexicanas se mantiene constante desde que se reactivaron las transacciones comerciales con el país vecino. De esta forma, en el periodo enero-junio México exportó mercancías por 110 mil 385 millones de dólares, 38.3 por ciento más que en igual lapso de 2009. En enero-junio el valor de las mercancías mexicanas que se exportaron a Estados Unidos es el más elevado históricamente, incluso se duplicó con relación al valor observado hace una década y creció 3.6 veces desde 1995, año en que inició el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Por su parte, las ventas de EU a México totalizaron 13 mil 746 millones de dólares, monto 30.3 por ciento mayor con respecto a junio de 2009, y que significó la menor tasa de crecimiento anual desde febrero de este año. En el primer semestre, México adquirió mercancías por 77 mil 264 millones de dólares, cifra superior en 31.9 por ciento contra igual lapso de 2009.